

EL DIARIO DE MURCIA

Dirección: Calle de la Sociedad, 10.

PERIODICO PARA TODOS.

Precio: cuatro reales al mes.



EL SEÑOR

D. Epifanio Esteve Garrido

ha fallecido en el día de ayer.

R. I. P.

Su desconsolada esposa D.^a Dolores Mateos Gimenez, hijos, hermano D. Gregorio, padre político D. José Mateos Iniesta, hermanos políticos, tíos políticos, sobrinos y demás parientes,

Suplican á sus amigos y personas piadosas encomienden su alma al Todopoderoso y asistan á su funeral y entierro, que tendrán lugar, en el día de hoy, el primero á las ocho de la mañana, y el segundo á las cuatro y media de su tarde, en la iglesia parroquial de San Nicolás, por lo que les quedarán reconocidos.

Murcia 4 de Abril de 1893.

No se reparten esquelas.

El duelo se despide en la Plaza de Agustinas.

Casa mortuoria: San Nicolás, 25.

LA PALOMA de Sanchez Pedreño.

Buen surtido, comestibles finos.
79, Platería, 79.

SE ALQUILA una buena cochera con habitaciones para vivir, pozo, pátio y cocina, en módico precio, en esta ciudad, calle de San Antonio, Plaza de Rocamora. Para verla y tratar de ella, en Alcantarilla, calle Mayor, núm. 88. 3-1

ANTIGUA ACADEMIA PREPARATORIA PARA CARRERAS ESPECIALES

FUNDADA Y DIRIGIDA POR

Don Francisco Gomez García
Madre de Dios, 9, 1.^o
MURCIA

Preparación completa para el ingreso en todas las carreras especiales, civiles y militares.

En esta academia hay establecidas desde 1.^o de Marzo clases de repaso para el GRADO DE BACHILLER y para las asignaturas de 2.^a enseñanza en las secciones de CIENCIAS.

Se facilitan gratis reglamentos. 7-2

LO DEL DIA

Ayer y anteayer, dos días de fiesta seguidos, en los cuales no ha ocurrido nada de particular, periodísticamente hablando. Es decir, no ha ocurrido nada inesperado, salvo tres ó cuatro ratarias.

El domingo hubo en la Catedral la gran fiesta religiosa que anunciamos; y empezaron también los cultos del Octavario, que son los más solemnes que se celebran en Murcia, y caen en San Juan como en propio tem-

plo, por ser en él lo principal el tabernáculo. Ocupó la cátedra sagrada uno de los diez buenos oradores que han de llevar la predicación en esos cultos, el Sr. D. Pedro Martínez Garre, que, como siempre, estuvo elocuente, fervoroso, persuasivo, hablando con el corazón.

El día fué muy vario, y, sin duda, por temer á un chubasco, hubo pocos que salieron á comer la mona á la Huerta ó la sierra. Mas salieron ayer.

En la plaza de Toros, hubo gimnasia y globo, á precios muy módicos.

En el teatro declamaron Calvo y Donato, magníficamente, y la señora Cobeña, muy bien, diciendo los versos de «En el seno de la Muerte», cosa buena, de un tal Echegaray, que no ha muerto todavía felizmente, sino que sigue aun dando frutos sabrosísimos del talentazo con que Dios se ha servido distinguirlo.

¡Vaya un rey D. Pedro, que hace Donato Gimenez! ¡Aquellos es un monarca! El teatro estaba como de gala... sin uniforme, que no había ninguno; estaba *soberbio*, pero sin incomodarse nadie, antes bien, gozando todos en la contemplación de tanta belleza como derrochaba el arte en el drama y Murcia en sus buenas y hermosas hijas.

Tan distraídos hemos estado estos días, que no hemos hablado ni hemos oído hablar de política; no hemos averiguado quién viene de gobernador, ni nos hemos preocupado más que de lo que rezan los días.

Los contribuyentes que debían serlo y no lo eran, se han dado de alta, á juzgar por la nota que hemos tomado en la Delegación. Sin embargo, creemos que la mitad de los que han presentado esas relaciones, lo han

hecho por no saber si estaban en situación de que pudieran después molestarlos. Es decir, que no son contribuyentes nuevos, sino contribuyentes rectificadas, ó ratificadas.

Los periódicos de Cartagena se lamentan de que hayan sido intervenidos los fondos de aquel ayuntamiento por los débitos que hace á la Diputación; y con este motivo dicen si será esta la sombra de la bandera negra que iba á levantar esta ciudad contra aquella.

No hay tal bandera.

Lo que hay es que la Diputación no tiene un cuarto y vá á apretar los tornillos á todos los ayuntamientos que le deban.

Sin excepción, como no sea para Lorca.

Murcia, está ya conminada también de intervención por el mismo motivo, y es muy posible que á estas horas el comisionado provincial, haya cumplido su triste misión garroteril.

Lo que se nos hace algo fuerte de creer, es que el ayuntamiento de Cartagena, haya ofrecido treinta mil pesetas á la Diputación, y esta no las haya aceptado. No es posible: quien tiene á su cargo establecimientos benéficos necesitados, tiene que tomar de lo que le deban, lo que le den, aunque sea como de limosna.

¡Y una limosna de cinco mil duros... no ofende á nadie!

Cartagena y la Diputación.

Dice «El Diario de Cartagena»:

«Para cumplimentar la circular del presidente de la Diputación que conminaba con el procedimiento ejecutivo á los ayuntamientos que en el término de tres días no saldaran sus descubiertos, se ha presentado en la casa del municipio un delegado y no habiendo venido á un acuerdo para orillar cuestión tan enojosa, las rentas del ayuntamiento serán embargadas.

Duélenos que de este modo se vayan agriando los ánimos, tanto más cuanto que es Cartagena una de las poblaciones que menos deben á la corporación provincial.

De los datos que hemos podido adquirir en las oficinas municipales resulta que el ayuntamiento debe una cantidad por atrasos que paga á tanto por año mediante un convenio hecho entre las partes deudora y acreedora.

Debe además por corriente 49.000 pesetas de las cuales el alcalde ha ofrecido en el acto 30.000, de las cuales prometía entregar 20.000 en dinero á la Diputación y 10.000 á la Casa de Expósitos á cuenta de lo que la Diputación debe á dicho establecimiento benéfico.

Parece que el delegado telegráfico al presidente de la Diputación el ofrecimiento del alcalde y aquel se negó á aceptarlo, á menos que la cantidad no sea de 40.000 pesetas, por lo cual se comenzará el procedimiento ejecutivo.

Extráñanos sobre manera que de tal modo se desconozca el buen deseo que anima á este ayuntamiento de saldar su descuberto y que no se le consienta un crédito de 19.000 pesetas, siendo así que hay en la provincia corporación que debe millones.

Los rozamientos nacidos hace un mes van dando sus frutos y cualquiera que se pare un poco á reflexionar piensa, aunque en ello no quiera pensar, en aquella bandera negra que según «El Independiente» se había levantado contra nuestro pueblo en la capital de la provincia.»

Ladron cínico.

De pocos días acá se vienen realizando é intentando robos que prueban el mayor cinismo en el autor, porque al parecer es uno solo.

El día de Miércoles Santo, al regresar del mercado de Alcantarilla la vecina de la calle de Isabel la Católica María Fernandez Martinez, notó que le habían sustraído de un cofre, cuya cerradura había sido fracturada, una cantidad de piezas de ropa y algunos otros efectos. La puerta de la calle estaba cerrada, lo cual demuestra que fué abierta con llave.

El domingo á las ocho de la mañana y en ocasión de haber salido á hacer la compra una vecina de la calle de Agüera, penetró un individuo, joven, que viste blusa, pantalón claro y boina, abrió con un llavín la puerta de enmedio, tomó escaleras arriba y se internó en la habitación, llegando hasta la alcoba, donde se hallaban dos niños que, atemorizados con la presencia de aquel hombre, comenzaron á gritar y á llamar al vecino del piso segundo, el cual, por hallarse todavía en cama, no tuvo tiempo de dar caza al ratero, aunque lo intentó, porque este se dió precipitadamente á la fuga, dejando abierta la puerta.

Ayer mañana, el mismo joven del pantalón claro, blusa y boina, que por lo que se vé estaba en acecho, en ocasión de haber salido á misa la familia del Sr. Lectoral D. Félix Sanchez, que vive en la calle de la Administración, se introdujo en la casa, abriendo con llavín la puerta, y en la creencia de estar solo, entró en el despacho, y el ruido que hizo al revolver los objetos, llamó la atención de la criada, que se hallaba en otra habitación, dando voces de alarma que ahuyentaron al ratero, precisamente cuando la familia regresaba ya. Así se refería ayer este hecho.

No hay duda alguna que este pájaro es el mismo que penetró anteayer en la casa de la calle de Agüera y hay motivo para sospechar que sea el autor del robo de la calle de Isabel la Católica, y el que anteayer intentó robar la casa residencia de las Siervas de Jesús, en una de cuyas rejillas se vieron ayer mañana señales

de haber sido forzados los hierros y rotos algunos cristales.

Tales hechos justifican la alarma de los vecinos, especialmente de los de las calles de la Administración, Agüera, Santa Quiteria é inmediatas, que al parecer ha escogido este audaz ladrón para campo de sus raterías, y llamamos la atención de los agentes de vigilancia, serenos y demás autoridades para que vigilen aquel barrio especialmente, y en los demás anden ojo alerta con el mozo de la boina, la blusa y el pantalón claro (sino ha variado de traje), á fin de librar á la ciudad de semejante émulo de Candelas.

Teatro.

A juzgar por la concurrencia que asistió á la función de ante noche, primera de las que ha de dar en nuestro teatro Romea la compañía dramática de los Sres. Calvo y Jimenez, no ha sido tan desastrosa como algunos suponen, la influencia que en contra del buen gusto y del legítimo arte, han ejercido las varias y sucesivas temporadas de representaciones de zarzuelas por horas, que desde hace algún tiempo hemos venido teniendo en el teatro de esta capital.

¡Aun hay patria!... es decir, aun hay público que sabe apreciar en lo mucho que valen las obras de nuestros primeros autores dramáticos y gusta de admirar el arte verdadero sin mezcla de tango alguno; era lo que se nos ocurría pensar anteanoche al ver el teatro sin una sola localidad desocupada, con los palcos, butacas y galerías llenos de una concurrencia ansiosa de oír la trágica producción de Echegaray «En el seno de la muerte» y de aplaudir entusiasmada sus hermosos pensamientos y sus conmovedoras situaciones.

La temporada no ha podido comenzar con mejor fortuna; anteanoche se quedaron muchas personas sin poder adquirir localidad por haberse vendido todas mucho antes de la hora de comenzar la función. Con tal principio es de suponer que todas las funciones del abono estén muy concurridas y obtenga la empresa un buen resultado.

En cuanto á la compañía, resulta muy aceptable por parte de los actores que acompañan en su trabajo á los Sres. Calvo, Jimenez y señorita Cobeña, pues estos tres son suficientemente conocidos del público y por eso omitimos los elogios que merecerían si tuviéramos que hacer su presentación.

La obra de anteanoche obtuvo una interpretación perfecta por parte de los tres actores citados. Calvo haciendo gala de sus buenas facultades, desempeñó el protagonista de la obra de un modo magistral; Donato Jimenez estuvo inimitable en el desempeño de su papel de Rey D. Pedro, y la Srta. Cobeña dijo y representó la Beatriz con gran acierto y discreción. Los tres fueron objeto de entusiastas aplausos en las más interesantes y difíciles escenas del drama, obteniendo el Sr. Calvo una verdadera ovación en la escena final del acto tercero.

Elga'an Sr. Cuevas y los demás intérpretes de la leyenda trágica, desempeñaron airoosamente su cometido.

Al terminar la obra fueron llamados á escena los Sres. Calvo y Jimenez con la Srta. Cobeña y el señor Cuevas, presentándose los cuatro varias veces á recibir los aplausos del público.

Después del drama se representó el gracioso juguete de Javier de Burgos «Mientras viene mi marido» en el cual deleitó grandemente á la concurrencia el Sr. Diaz, que es un buen actor cómico, merecedor de los aplausos que recibió anteanoche.

El público salió del teatro muy complacido y satisfecho del espectáculo.

Esta noche es de creer que haya también mucha concurrencia con motivo del estreno del drama trágico «Mar y Cielo» tan elogiado y aplaudido en Madrid y en cuantos teatros se ha representado.

LOS TOROS EN LORCA.

Al decir de los aficionados de esta ciudad que han presenciado las corridas celebradas en Lorca, estas han sido verdadera desdicha, que ha alcanzado á todos: al empresario, á los toreros y al público.

El sábado y cerca ya de la hora de empezar el espectáculo taurino, no se sabía si esta se efectuaría ó no. Las cuadrillas pidieron el dinero estipulado; el empresario decía que, dinero... Dios lo dé, y últimamente se convino en que se interviniesen las taquillas para no perderle todo.

Con estos comienzos, la corrida no podía resultar muy buena, y, en efecto, fué de lo más malo que se ve. Los toros (de Lopez Plata, de los cinco que se corrieron, porque para el sexto se hizo de noche, algunos fueron foguados).

El banderillero Morenito al salir de la suerte, fué cogido y recibió una terrible cornada que hizo temer por la vida del joven, y aún está grave.

Espartero recibió también un puntazo, no grave, por fortuna, y algunos otros peones sufrieron achuchones y estuvieron en grave peligro. Quien salió bien librado fué el encargado de los caballos, que no tuvo ninguna baja.

La corrida del domingo satisfizo bastante. Al menos no ocurrió ninguna peripecia de las del día anterior y los toros de Salamanca cumplieron como buenos, sobresaliendo tres de ellos. Fabrilo quedó bien y Minuto mejor.

Defraudados, como decimos, han quedado por igual todos, pero más principalmente el empresario que, esperando en que se celebrarían las famosas procesiones de Lorca, se arriesgó á dar las corridas, en las que, faltando ya aquel aliciente, ha habido escasísima concurrencia.

Más sensible que todo esto, ha sido la triste suerte del Morenito, por cuya mejoría está interesado todo el vecindario de Lorca.

PREVISION DEL TIEMPO.

Primera quincena de Abril.

Empezará Abril con fuertes calores impropios de la estación y superiores á los promedios correspondientes á los días á que nos referimos. Estas elevadas temperaturas durarán los tres primeros días del mes. La temperatura mínima, que puede ofrecer algún peligro para la

agricultura, será la que ocurrirá del 11 al 12, en que dominará el N. E.

Otro mínimo térmico habrá del 6 al 7, que será más general, pero menos intenso. Ni uno ni otro creemos que alcanzarán proporciones exageradas para constituir un peligro serio.

Los frecuentes cambios atmosféricos que en ella han de ocurrir, contribuirán á que sea de mal tiempo, en general. Los periodos en que puede dividirse son los siguientes: calurosa al principio; de temple desigual desde el 4 en adelante; lluviosa del 3 al 6 y del 8 al 11; de bajas temperaturas del 11 al 12, y tiempo variable del 12 al 15.

NUEVOS CONTRIBUYENTES.

Terminando anteayer el plazo que fijaron los decretos del señor ministro de Hacienda para que los contribuyentes que no habían legalizado su situación económica presentaran las declaraciones de riqueza oculta, con relevación de toda pena, antes de comenzar la acción investigadora, van conociéndose ya los resultados de la tregua, que superan á cuanto se había calculado.

Los datos que se tienen hasta ahora son los siguientes:

En Madrid se han presentado 2.300 de fincas urbanas y 2.022 por industrias.

Entre las primeras figuran propiedades de personas conocidísimas en la corte.

En Barcelona, 5.361 de fincas urbanas y 1.215 por industrias.

En Badajoz, 1.612 por fincas rústicas y urbanas, 82 por industrias y cinco por riqueza pecuaria.

En Cádiz, 437 por elevación de venta de fincas y 62 por modificaciones de clasificación industrial.

En Castellon de la Plana, 578 por fincas urbanas.

En Huelva, 179 de fincas y 41 de industrias.

En Málaga, 161 por fincas rústicas, 100 por urbanas y 114 por industrias.

En Murcia, 572 por fincas y 28 por industrias.

En Palma de Mallorca, ocho y 13 respectivamente.

En Valencia, 1.803 por fincas y 341 por industrias.

En Santander, aunque no se conoce el número de fincas é industrias, con las declaraciones presentadas aumenta 150.000 pesetas la contribución territorial, 121.458 la industrial.

En Castellon, casi todos los contribuyentes, al firmar las declaraciones, han manifestado que aceptan desde luego incondicionalmente los valores que fije la Administración.

LA PROVINCIA.

CARTAGENA

Ha regresado de Madrid la comisión del partido liberal dinástico que marchó á la corte á conferenciar con el jefe del gobierno.

Con ella han regresado al diputado electo D. Angel Aznar y el jefe del fusionismo local D. Justo Aznar.

—Ha llegado á esta plaza y héchese cargo del mando de la brigada el general D. Luis Añix, procediendo enseguida á revisar los cuarteles en donde se alojan las fuerzas á sus órdenes.

—Hasta las doce de la pasada noche se han estado admitiendo en la oficina correspondiente del Municipio declaraciones sobre el aumento de riqueza. El número de estos es extraordinario, habiendo facilitado los dependientes de dicha oficina todos los datos que se han exigido por el público.

CARAVACA.

Robo Sacrilego.—Con verdadera sorpresa ha llegado á nuestros oídos la noticia del robo cometido en nuestro templo Parroquial. Sin que se sepa á punto fijo el día en que se cometió, pero suponiéndose haya sido en esta Semana Santa, es lo cierto, que á ir á descubrir las imágenes, con motivo de las ceremonias correspondientes se notó que á la Virgen del Rosario, le faltaba la corona y el rosario y á la de Angustias la corona y una cruz de oro con su cadena.

Del hecho se ha dado conocimiento á las autoridades.

El pueblo está justamente escandalizado con tan irrespetuoso y criminal suceso.

CIEZA.

Ha llamado justamente la atención por su riqueza y buen gusto, el magnífico traje que ostentaba en las procesiones del jueves y viernes, la *Dolorosa*; cuyo importe, nos dicen, asciende á tres mil pesetas, y ha sido costeado por su camarera la señora D.^a Luisa de Castro.

—La bella camarera de *La Magdalena*, D.^a Visitacion Aguado, que en el año anterior compró á la imagen el suntuoso vestido y manto que ostenta, ha hecho construir á sus expensas el airoso y elegante trono que ha lucido en las procesiones de este año dicha santa, y que ha merecido justos elogios de cuantos le han admirado.

—En la semana próxima aparecerá un periódico literario y festivo con el título de «La Juventud Ciezana», que dirigirá nuestro amigo D. Alfredo María Bazquez, y en el que redactaron los Sres. Aroca (D. Bartolomé), Fernandez (D. Pedro Ginés), Surroca, Oiver, Candel, Sanchez Yegüa y otros, bajo los auspicios del entendido profesor D. Pascual Martínez Abellan.

CORRESPONDENCIA.

Madrid 2 de Abril de 1893.

Cerca de cuatro horas estuvieron reunidos anoche en casa del Sr. Pi y Margall los señores que forman el directorio de Union republicana, discutiendo principalmente las consultas de varios comités de las diversas fracciones que forman el partido republicano, y al fin se acordó que subsistan los organismos propios de cada partido, sin perjuicio de que mantengan entre sí el espíritu de concordia posible.

Se dió lectura de las dos circulares que habrán de dirigirse á los comités de las tres fracciones respecto á las rectificaciones del censo y á las elecciones municipales, y fueron aprobadas.

En la segunda de estas circulares se consigna que la designación de candidatos para concejales queda á cargo de los comités locales.

Por último, se acordó convocar á los diputados y senadores que forman la Union republicana (con lo cual quedan excluidos los Sres. Carvajal,

Latorre y otros) para la reunion de las minorias, que se verificará el lunes á las nueve y media de la noche, en la seccion tercera del Congreso.

En esta reunion se designará para la comision de actas al Sr. Azcárate, y se acordará combatir el aplazamiento de las elecciones municipales que el Gobierno desea.

—Un telegrama de Sevilla trasmite la noticia del fallecimiento del excelentísimo Sr. D. Antonio Miura. Por sus servicios á la agricultura y á la ganaderia, fué agraciado el señor Miura en 1882 con la gran cruz de Isabel la Católica.

—Dícese que en la próxima combinacion de gobernadores no figura ninguno de nueva entrada, y que todo quedará reducido á que el gobernador de Huesca pase á Jaen, que el de Canarias sustituya al de Alicante, que este pase á Canarias, y el de Jaen ocupe un gobierno de primera clase.

—El marie regresará á esta corte el marqués de Cerralbo, y el mismo día se reunirán los diputados carlistas para acordar, entre otras cosas, combatir á sangre y fuego el acta del Sr. Nocedal. El encargado de impugnarla será el Sr. Melia.

—La proximidad de la apertura de las Cortes ha hecho renacer la animacion en los círculos políticos, apenas terminadas las fiestas religiosas de la pasada semana.

De la combinacion de senadores vitelicios, que anunciaba un periódico se firmaría ayer, lo único que puede decirse es que el Sr. Sagasta tiene ultimada la lista definitiva, en la cual figuran la mayoría de los nombres citados estos días, y que los decretos no se firmarán, segun referencias oficiales, hasta el martes, si bien pudieran aparecer en la «Gaceta» antes de la fecha prefijada.

—El Consejo de ministros, anunciado para ayer ú hoy, tampoco se verificará hasta mañana, porque los Sres. Gamazo y Moret no regresarán de sus excursiones de Semana Santa hasta esta noche.

—En los círculos de gentes de negocios ha causado muy mal efecto el rumor de que el ministro de Fomento prepara un empréstito para obras públicas.

—Las diferencias entre canovistas y silvelistas, lejos de suavizarse se van ensanchando, y quizá sea reflejo de ello el discurso que pronunciará seguramente el Sr. Villaverde en la reunion que celebrarán los segundos el martes por la noche.

—El Sr. Romero Robledo saldrá el miércoles para Berlin, y no para Viena como equivocadamente se habia dicho.

—El proteccionismo triunfa en Francia en toda la linea como lo revela la designacion de M. Méline para formar un nuevo Gobierno; lo peor que podia suceder á los viticultores españoles.

—La noticia de la formacion de ministerio Méline en la vecina república ha influido en la baja observada sobre nuestros valores, pero ha vuelto el cambio á reaccionar.

La firmeza es grande: como sucede siempre despues de las catástrofes bursátiles, ayer se publicó todo; hay gran desconfianza y mucha eleccion en las *contra partidas*; pero pasados unos días, volverá todo á seguir el curso normal hasta otro per-

cance, pues en Bolsa mas que en otro lado es muy aplicable aquello de que nadie se acuerda de Santa Bárbara hasta que truena.

BOLETIN RELIGIOSO.

SANTOS DE HOY.

San Isidoro arz. de Sevilla y San Platon ab.

VELA Y ALUMBRADO

Está hoy en la iglesia de S. Juan, por la Excm. Sra. D.^a Maria Teresa Riquelme, marquesa de las Almenas y de Corvera.

En la misma iglesia, continúa el Octavario á Jesús Sacramentado, predicando esta tarde, sobre el texto del Evangelio: «Paz á vosotros; yo soy, no temais.»—San Lucas, capítulo 24, v. 36, el Sr. D. José Prudencio Encarnacion, vice rector y profesor del Seminario.

Observaciones Meteorológicas

DEL DIA 3.

Temperatura.

A las 8 de la mañana: 17 grados y 4 décimas sobre cero.

A las tres de la tarde: 19 grados y 8 décimas.

Temperatura mínima, 12 y 2 décimas sobre cero, al aire libre y bajo techo; temperatura del suelo, por la noche, 11 grados y 0 décimas sobre cero.

Temperatura máxima al aire, 20 grados y 2 décimas sobre cero; idem al sol, 24 y 6 décimas sobre cero.

Viento.—Por la mañana, á las 8, brisa de S.O.

Por la tarde á las tres, viento flojo de E.

Cielo: Por la mañana, nuboso con cirro cúmulos del S.O.

Por la tarde, nuboso con cúmulos del E.

Evaporacion, 5 mm.

Humedad á las ocho de la mañana, 87 grados.

Idem á las tres de la tarde, 59.

Presion: á las 8 de la mañana, 759'6 mm.

Por la tarde á las 3, 758'5 mm.

NOTICIAS LOCALES

Ayer mañana se celebró en San Andrés una solemne funcion en honor á Nuestra Sra. de las Angustias, que se venera en el nicho de la calle de la Olma, y costeada, como todos los años, por los vecinos del Barrio de San Anton. Despues hubo procesion. Anteanoche hubo cuerda de fuegos artificiales y música por la banda de Misericordia. Ayer se dió una abundante comida á los pobres, todo con el producto de una rifa que se verificó, concluida la fiesta.

Por el Sr. Gobernador interino ha sido convocada nuevamente la Diputacion provincial, para el día 10 á las cuatro de la tarde, con objeto de celebrar la sesion semestral que no pudo verificarse el día 1.º por falta de número de señores diputados.

En la noche de Jueves Santo se suscitó una riña en Totana y resultó muerto un vecino de dicha villa llamado Romualdo Ruiz Fernandez (a) Puc. La guardia civil ha detenido como presuntos autores del homicidio, á Antonio Andreu Medina (a) Pirrorrio, de 44 años, José Ballesta Muñoz, de 55, y Juan Moreno Vera, de 56, vecinos el primero de Totana y de Mazarron los dos últimos.

Detenido por la guardia civil ha

entrado en la carcel de esta ciudad José Muñoz Martinez, entendido por Moreno el Brinco, que hace pocas noches hirió gravemente en la cabeza á un jóven apodado el Chiguirrin, en el barrio de San Benito.

En el viaje que desde Sevilla haría ayer á Cadiz el Sr. Castelar, le acompañan, segun leemos en «La Correspondencia de España», nuestro paisano y amigo el presidente de la audiencia de Sevilla D. Juan Cayuela.

Segun hemos oido, el gobernador interino Sr. Portela ha impuesto sendas multas á los diputados provinciales que no concurrieron á la sesion que estaba convocada para el sábado último. ¿Las pagarán?

Han sido puestos á disposicion del juzgado correspondiente dos sujetos que hace tres noches penetraron en la casa número 32 de la calle de la Traicion y se llevaron una caldera nueva, de la propiedad de Francisco Martinez Herrero, y vendieron en casa de D. Luis Senac.

Ayer mañana fueron detenidos por agentes de la vigilancia cuatro niños, el mayor de 12 años de edad, los cuales parece que venian haciendo tiempo cometiendo pequeños robos de aves y otros animales, en algunas casas, siendo el último que efectuaron el de la casa núm. 7 de la calle de la Merced, habitacion de Josefa Lopez, de donde se llevaron ocho conejos. Los detenidos se hallaban ayer en la inspeccion tan tranquilos como podrian estarlo en sus casas respectivas.

Nuestro amigo D. Antonio Lopez Chacon, ha depositado en la redaccion de este periódico el dibujo original hecho por él para la nueva tarima de la Oracion del Huerto, estrenada en la procesion del Viernes último. El objeto es para que el que quiera ver dicho dibujo, se convenza de que dicha obra de arte puede decirse suya con toda propiedad, por haberla ideado y realizado, siquiera haya tenido auxiliares que hayan realizado detalles de ella, más ó menos importantes, como en efecto han sido el tallista, dorador, etc.

Ha sido aprobada la subasta de consumos celebrada en La Union, para arrendar la recaudacion de dicho impuesto.

La recaudacion por derechos de aduanas en esta provincia durante el mes de Marzo último, ha ascendido á 286.444'41 pesetas.

Conviene aclarar, para evitar perjuicios á quien lo ignore, que si bien el plazo para presentar las declaraciones de riqueza urbana é industrial oculta, venció en 31 del pasado, en lo que concierne á la territorial, no vence dicho plazo hasta el 15 del corriente.

Así lo vemos consignado en periódicos oficiales.

Se ha concedido á D.^a Isidora Campos Redondo, huérfana del teniente de infanteria D. Pedro Campos, la pensión anual de 1.000 pesetas, que cobrará en esta Delegacion de Hacienda.

Hace próximamente un mes que hay en el camino de Santa Catalina un gran número de cargas de grava, que si hubieran sido extendidas ya en el camino, lo hubiesen puesto en

condiciones para el tránsito. Rogamos al Sr. Alcalde, que disponga se lleve á efecto dicha operacion, ahora que todavia deben quedar baches llenos de agua, en los que se afirmará mejor la piedra.

En la Caja de Ahorros, fundada en el Círculo Católico, se hicieron el domingo 57 imposiciones por otros tantos socios de dicho círculo, y por diferentes cantidades, que oscilaron de uno á veinte reales.

Se encuentra en Orihuela el gobernador de Albacete D. Francisco Ballesteros.

Hemos recibido «El Faro Cartaginés», periódico que ha empezado á publicarse en Cartagena.

LA SALUD EN MURCIA.—Durante la última quincena del mes próximo pasado continuaron predominando, aunque en menor escala, las afecciones catarrales del aparato respiratorio, presentándose tambien algunos casos de pleuro-pneumonias y de pneumonias parenquimateras.

Los reumatismos fibro musculares, las congestiones de algunos órganos centrales y las fiebres de origen palúdico dieron su contingente no escaso y las alteraciones del tubo digestivo se acentuaron algun tanto con relacion á la anterior quincena.

En los niños ha disminuído notablemente la difteria, pero en cambio se ha desarrollado de una manera bastante acentuada la viruela.

La mortalidad no ha aumentado.

Ha sido aprobado por la superioridad el reparto de consumos de Jumilla.

Por la sociedad arrendataria de las cédulas se ha solicitado autorizacion para prorrogar por diez dias mas el plazo para la adquisicion voluntaria de las mismas en el pueblo de Mula

Ha salido para Madrid nuestro paisano y amigo el aplaudido tenor cómico D. Carlos Barreras.

Con objeto de abrazar á su antiguo y gran amigo D. Francisco Horte, ha estado dos dias en esta ciudad, el distinguido abogado de Zaragoza D. Marceliano Isabal, jefe de los republicanos centralistas de aquella capital, y diputado y subsecretario que ha sido del ministerio de la Gobernacion. El Sr. Isabal regresó ayer mañana á Zaragoza por Alicante y Valencia.

Los Sres. Rubio y Puig, con la Srta. Swchartz, han dado en Lorca dos conciertos, en las noches del sábado y domingo último, obteniendo por parte del público de aquella ciudad, la entusiasta acogida que merecen.

Dichos artistas darán en la presente semana, algunos conciertos en uno de los teatros de Cartagena.

Por el juzgado de instruccion de Totana se ha dispuesto que le sean devueltas á D. Manuel Orozco Segura, las 2000 pesetas que tenia constituidas en depósito en la Depositaria Pagaduria de Hacienda.

El sábado en la tarde promovieron una reyerta dos individuos en el Plano de S. Francisco, quedando herido de alguna gravedad en la cabeza y ojo izquierdo, con palo y arma blanca, José Valverde Peñaranda, de 20 años de edad, á quien condujeron al

Hospital los agentes de vigilancia Gabriel Valiente y Evaristo Almanza. El agresor José Hernandez (a) Pica fué capturado poco despues.

X Han sido detenidos por la guardia civil tres jóvenes entendidos por los hijos del Chepele, que el dia de Viernes Santo hirieron gravemente de una cuchillada en el vientre á Baltasar Gallego Lopez, en el camino del Cementerio de la Albatalia.

Con sentimiento supimos ayer la noticia del fallecimiento de nuestro amigo D. Epifanio Esteve, que joven todavia ha dejado á su buena esposa y demás familia, en el gran sentimiento de su dolorosa perdida. Dios les dé á los que le lloran resignacion por conllevar su desgracia.

Con el título de «Viernes Santo» se estrenó en la procesion de dicho dia una notable marcha que gustó mucho original de nuestro amigo el joven profesor D. Vicente Epeada.

La Direccion general de Obras públicas han adjudicado definitivamente al Sr. Egea la subasta de aceprios para conservacion de la carretera de Murcia á Granada, en el actual ejercicio económico, y por la suma de 12.003'36 pesetas.

En Archena ha sido herido, en riña, de un tiro, el vecino José Alcolea. La guardia civil ha detenido al agresor, José Gallego Sanchez.

Ayer tarde se reunieron los tres comites de coalicion republicana.

La compañía de los Sres. Vidal y Ruiz que el domingo en la tarde dió su primera funcion en la Plaza de Toros tuvo una excelente acogida por parte del público, no muy numeroso, que asistió al espectáculo; pues los pocos artistas que la forman son verdaderas notabilidades. El capitán Ruiz hizo una feliz ascension en su globo, ejecutando peligrosos ejercicios en el trapezio durante la elevacion del aerostato. Este cayó en la Alboleja, cerca del rio.

COOPERATIVA DE EMPLEADOS.—No habiendo tenido efecto la Junta general ordinaria anunciada para ayer, por falta de concurrentes, se cita nuevamente á los señores accionistas de esta Sociedad, para el domingo 9 de los corrientes, á las diez de su mañana, en la calle de la Merced, núm. 12, piso principal. Murcia 3 de Abril de 1893.—El Presidente, Agustín Hernandez del Aguila.

El Sr. Marqués de Cerralbo, con su familia y acompañado del señor Conde de Roche y de D. Pascual Maria Massa y su señora, visitaron ayer y admiraron el Belen preciosísimo, obra de Salzillo que la Sra. Marquesa de Salinas posee en su antigua casa de los Riquelmes. El Marqués de Cerralbo quedó admirado de la infinidad de figuras que componen aquel Nacimiento, todas ellas de un mérito superior, con el sello indeleble de la mano del insigne escultor murciano. La Sra. Marquesa de Salinas, que puede estar orgullosa de pasear tanta preciosidad como encierra aquel Belen, que es un pequeño museo escultural, fué reseñando las escenas y grupos y llamando la atencion de lo mas notable, entre tanto bueno, con el buen gusto y discrecion que la caracterizan. El Niño de este nacimiento vale y costó mas oro que pesa.

El «Boletín oficial» del domingo, contiene:

R. O. declarando limpias las precedencias de La Guaira (República de Venezuela).

Circular de la Direccion de Correos y telégrafos anunciando haber quedado abiertas al servicio público varias líneas telegráficas.

Id. de hallarse vacante la cátedra de Dibujo lineal de la Escuela de Bellas Artes de Barcelona.

Id. sobre consignacion en los presupuestos de los ayuntamientos para pago de los auxiliares de primera enseñanza.

Cátedras vacantes. Convocatoria para el dia 10 á la Diputacion provincial.

Anuncio de las escuelas vacantes que se han de provver por oposicion en Valencia, en el próximo mes de Mayo.

Acuerdos tomados por la comision provincial en su sesion del 8 de Febrero último,

Anuncio de subasta de varios géneros en la Administracion de aduanas de esta provincia.

Id. de la administracion de Contribuciones recomendando el cumplimiento del reglamento y tarifas de la contribucion industrial.

Edictos de varias alcaldias sobre estar terminado el padron industrial.

Id. de los juzgados de Nules y Hellin, llamando, para que se presente en el primero á José Guerrero Tomás y Antonio Flores Sanchez, y en el segundo á Juan Soto Rodriguez,

CAFÉ DEL SIGLO.—Hoy se servirán en dicho café varias clases de helados.

LA LIRA.—Confitería de moda. Plaza de S. Bartolomé. Postre del dia: Pan de Traba y tortadas por raciones, de 2 reales en adelante. Turrón de Gijona de primera, idem duro de almendra mondada. Monas con huevo y sin él.

TEATRO DE ROMEA.—Funcion para esta noche: «Mar y Cielo», y «El Censo».

PARA LA TOS REBELDE, la Jalea Pectoral de Farrán. Diez años de éxito. Para el Estómago malas digestiones, acedía, etc. Polvos Digestivos de Farrán. Farmacia Catalana.

Telegramas.

Madrid 3, (11 n.)

Se firmó la combinacion de gobernadores. Al gobierno de Murcia vá Lalpaliza.

A la reunion de los senadores conservadores asistieron 63 entre presentes y adheridos.

En un discurso Cánovas les aconsejó que no hicieran obstruccion alguna y apoyaran las reformas económicas, excepto aquellas que resultan falsas, como la reorganizacion de los tribunales y la supresion de capitancias, que solo producen desorganizacion en los servicios.

Meline declinó el encargo de formar gabinete francés, y es probable se encargue de ello á Develle.

En Consejo se aprobaron varios expedientes y la combinacion de senadores vitalicios.

FERRETERIA, CAMAS DE HIERRO Y BATERIA DE COCINA DE ANTONIO LEON

(ANTES DE LEON Y LA ROSA)

CALLE DE LA SOCIEDAD, NUM. 9.

Gran surtido en cerrajería de todas clases, herramientas para carpinteros y cerrajeros, clavazon y telas metálicas. Especialidad en pólvora de caza, cartuchos, perdigones y escopetas.

ANTONIO LEON (ANTES LEON Y LA ROSA)

SOCIEDAD, 9

8-3

Mañana se firmará el decreto sobre conservacion de carreteras, con economías de un millon de pesetas y supresion de mil peones camineros.

Se ha reunido en el Congreso la minoria republicana y acordó llamarse «Minoria de la union republicana paratentaria».

Fueron propuestos candidatos para la comision de actas Moya y Azcárate, y para la secretaria á Ballesteros.

Se acordó que Salmeron, en la sesion preparatoria de hoy, haga reserva y protectara en su dia, del artículo del juramento, y declarara que prometerán con reservas mentales.

ACTIVAS

PILDORAS DE BRISTOL



VEGETALES AZUCARADAS

SEGURAS

VISTOSIA

SICIOCHES

Depósito general en España para la venta al por mayor, Sres. Vicente Ferrer y Compañía, Barcelona

De venta en la Farmacia Catalana al lado de la droguería de Ferrer hermanos, Plaza Nueva, Murcia.

PARA ACEITE

Se venden en precio módico, dos tinajas, de cabida de unas 45 arrobas cada una. En esta imprenta darán razon.

ORADO.—Hay uno que desea colocarse para tartanero, cochero, cocinero, ó cualquier otro servicio doméstico. Darán razon en la calle Mayor de Espinardo, en casa del Moreno, tienda, ó en la imprenta de este periódico. 8-2

VINOS FINOS TINTOS DE MESA

Cepa Mazon, á 0'65 ó 75 ó 1 peseta botella; devolviendo el casco se dan 20 céntimos. Por arrobas á 28 y 40 reales.

Su despacho: choriceria de Juan Benjarano, frente á la carniceria; José Sanchez Pedreño, Plateria y casa del cosechero, Riquelme, 6. 20-4

SE ALQUILA un piso principal en la Plaza Nueva, núm. 12, con 10 habitaciones y agua de Santa Catalina ó n 9 reales.

ANUNCIOS.

VINOS DE MESA DE DON EDUARDO PARDO

PROCEDENTES DE JUMILLA

BODEGA DE GRUÑANES.

Vino tinto extra, botella, 4 reales.

Idem tinto, id. 3 id.

Idem clarete id. 3 id.

Se recomiendan todos por sus excelentes condiciones. El clarete es inmejorable para los que no teniendo costumbre de tomar vino, tengan necesidad de beberlo.

De cualquiera de dichas clases, devolviendo la botella vacia, se abonará un real.

Se venden: calle de la Sociedad 10, casa de D. Patricio Seiquer, en la Aduana, tienda «La Paloma» calle de la Plateria, frente á la casa de Servet, y la calle de la Tortuga.

VALENCIA EN MURCIA. Brisa y Liern.

Se construyen muebles de todas clases á conciencia, y, elegantes. Novedad en cortinajes ysillerias. Especialidad en mesas de billar de cuantos sistemas se conocen. Precios baratísimos.

PASAJE DE ZABALBURU 2.

Murcia. 15-2

LA UNION y el Fénix Español.



Compañía de seguros reunidos

Domicilio social: MADRID, calle de Olózaga, núm. 1. (Paseo de Recoletos).

GARANTIAS

Capital social efectivo, Ptas. 12.000.000

Primas y reservas. 40.697.980

Total. 52.687.980

29 AÑOS DE EXISTENCIA.

Seguros contra incendios.

Esta gran Compañía nacional contrata seguros contra los riesgos de incendios.

El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que inspira al público, habiendo pagado por siniestros desde el año 1864, de su fundacion, la suma de pesetas 48.801.675 83.

Seguros sobre la vida.

En este ramo de seguros contrata toda clase de combinaciones, y especialmente las de vida entera, dotales, Rentas de educacion, rentas vitalicias y capitales diferidos á primas más reducidas que cualquiera otra Compañía.

Dirigirse al subdirector D. Prudencio Soler Aceña, Val de S. Juan, 84, Murcia.

10-2

Imp. del «Diario», Sociedad, 10,